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Por unanimidade, Bolsonaro 
vira réu por tentativa de golpe

 APor cinco votos a zero, STF acatou ontem 
a denúncia da PGR e abriu caminho para que 
ex-presidente seja julgado até o fi nal do ano

A Primeira Turma do STF tor-
nou Bolsonaro e seus sete aliados 
réus por tentativa de golpe de Es-
tado em 2022.  Bolsonaro se tor-
nou o primeiro ex-presidente réu 

por crimes contra a ordem demo-
crática. A pena máxima pode che-
gar a 46 anos. Desse tempo, se for 
condenado, o ex-presidente po-
deria fi car preso por até 40 anos, 

tempo máximo de cumprimento 
de pena no País. Em entrevista, ele 
voltou a atacar Alexandre de Mo-
raes e o sistema eleitoral e defen-
deu voto impresso.   BRASIL/A7

Trump agora 
elogia segurança 
eleitoral do Brasil
O presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, assinou decreto 
que modifi ca o sistema eleitoral 
com foco na prevenção de fraudes. 
O texto menciona o Brasil como 
exemplo positivo nas eleições. “Os 
Estados Unidos agora falham em 
aplicar proteções eleitorais bási-
cas e necessárias empregadas por 
nações modernas e desenvolvidas, 
bem como por aquelas ainda em 
desenvolvimento. A Índia e o Bra-
sil, por exemplo, estão vinculando 
a identifi cação do eleitor a um ban-
co de dados biométrico, enquanto 
os EUA dependem amplamente da 
autodeclaração para a cidadania”, 
diz o documento.  MUNDO/A7

Fenômeno Maré 
Vermelha invade o 
litoral norte CIDADES/A3

Prefeito de BH morre 
88 dias após tomar 
posse BRASIL/A7

UESLEI MARCELINO/REUTERS/FOLHAPRESS

A minuta para reforma do Estatuto Social do Santos 
Futebol Clube deverá ser encaminhada ao Conselho 
Deliberativo até a próxima segunda-feira (31) e não 
deverá estabelecer a porcentagem das ações que serão 
vendidas a investidores.                                          CIDADES/A3

Inadimplência 
cresce pelo 5º 
mês seguido
Desde outubro de 2024, Santos 
tem enfrentado um crescimento 
contínuo na inadimplência. Se-
gundo um estudo da CDL Santos 
Praia, baseado em dados da Confe-
deração Nacional de Dirigentes Lo-
jistas (CNDL) e do Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC Brasil), o índice 
de débitos em atraso aumentou 
0,79% em fevereiro. Embora esse 
percentual seja menor que o re-
gistrado em janeiro (1,55%), o cená-
rio é preocupante. Na contramão 
dessa tendência, a região Sudeste 
apresentou uma redução na ina-
dimplência de 0,40%, assim como 
a média nacional, que teve uma 
leve queda de 0,04%. CIDADES/A3

Santos FC  Minuta da 
SAF não vai estabelecer 

porcentagem da venda

3,3 milhões de turistas 
passaram pela cidade 
no verão CIDADES/A3

São Vicente recebe 
Prêmio Excelência 
Educacional CIDADES/A4
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U
m servidor co-
missionado da 
Companhia de 
Habitação da 
Baixada Santis-

ta (Cohab-Santista) está pa-
gando R$ 150,00 mensais 
de multa estabelecida pelo 
Ministério Público do Es-
tado de São Paulo (MP-SP) 
por ter realizado propagan-
da política durante o expe-
diente para o ex-prefeito de 
Santos e então candidato a 
deputado federal Paulo Alexandre Barbosa (PSDB).
O MP-SP abriu inquérito civil após a situação ser revelada 
com exclusividade, em julho do ano passado, pelo Diário 
do Litoral, que teve acesso ao processo do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo (TCE-SP) que julgou irregulares 
as contas de 2021 da empresa - uma sociedade de econo-
mia mista instituída em fevereiro de 1965. 
“Em análise amostral dos comissionados admitidos em 
2021, identificamos três funcionários que realizaram cam-
panha política no horário de trabalho para o ex-prefeito de 
Santos e atual candidato a deputado federal, senhor Paulo 
Alexandre Barbosa (nº 4533)”, apontava o TCE-SP, que havia 
encaminhado cópia e relatório da decisão ao MP-SP. 
A descoberta do TCE-SP, na verdade, não é novidade nos 
bastidores políticos de Santos e região envolvendo até ou-
tros personagens. É comum, em rodas de conversas de pa-
lácios, denúncias de que órgãos ligados a administração 
pública acomodam pessoas que atuam em prol de candi-
datos. Até ex-políticos acabam, de alguma forma, receben-
do salários enquanto estão sem mandato em autarquias. 
Possíveis listas são anunciadas, mas nunca apresentadas.     
O comissionado teve que assinar um Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) em que reconheceu a irregula-
ridade praticada, bem como, assumiu a obrigação de não 
praticar qualquer manifestação a favor de candidatos em 
horário de trabalho. Ele aceitou pagar de R$ 1.500,00.
Fora a questão envolvendo o ex-prefeito e atual depu-
tado federal, a Cohab Santista estaria irregular em 22 
itens, boa parte relacionada ao quadro de funcionários. 
Somente comissionados, seriam 23 fora das funções da 
empresa, sem exercer atividades de direção, chefia ou as-
sessoramento, além de concentração de pessoal na Dire-
toria da Presidência.
À época, o deputado se posicionou sobre a questão aler-
tando que a sentença não implicaria inelegibilidade, pois 
nela não houve condenação por ato de improbidade ad-
ministrativa que importou, cumulativamente, lesão ao pa-
trimônio público e enriquecimento ilícito. 
A COHAB apresentou os documentos que comprova-
ram a frequência dos dois servidores nos meses de agos-
to, setembro e outubro de 2022, bem como o local que 
desempenhavam suas atividades, os respectivos cargos 
e portarias de nomeação/exoneração de cada um deles. 
Paulo Alexandre justificou, a Cohab livrou dois, mas um 
‘pagou o pato’.   

O 
Brasil vive uma situação paradoxal. De um 
lado, registrou-se, em 2024, o recorde de vagas 
formais e o menor nível de desemprego da 
série histórica. Mas, de outro, a informalidade 
teima em persistir em todo o País e, de modo 

mais acentuado, em alguns bolsões. Sete estados têm mais 
da metade de sua força de trabalho atuando sem cartei-
ra assinada, segundo dados da Pnad Contínua do IBGE. 
Tal cenário nos leva a refletir sobre o tripé “qualificação, 
formalidade e produtividade”. São três pilares que, quan-
do desalinhados, criam um desequilíbrio capaz de frear o 
progresso e o crescimento sustentado.

A informalidade não é um problema exclusivamente 
brasileiro, mas aqui assume proporções que nos distan-
ciam bastante do mundo desenvolvido. A taxa média 
dentre os membros OCDE (Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico) varia entre 10% e 15%, 
beirando a 5% nos países nórdicos. No Brasil, oscila entre 
36% e 38%. No Pará, Piauí, Maranhão, Ceará, Amazonas, 
Bahia e Paraíba, mais de 50% dos trabalhadores estão na 
informalidade. Até mesmo Santa Catarina, exemplo de de-
senvolvimento industrial, convive com uma taxa de 25% a 
26%, também acima da média das nações ricas. Esse é um 
desafio que não se resolve apenas com políticas públicas 
genéricas, mas com ações regionalizadas e sensíveis às 
particularidades de cada região.

Um dos mitos que precisamos desconstruir é a ideia de 
que a informalidade é sempre uma escolha. Sim, há, hoje, 
quem prefira trabalhar por conta própria, seja pela flexibi-
lidade, seja pela falta de atratividade dos empregos formais 
ou até mesmo pela diminuição da diferença de renda 
entre o trabalho informal e o informal: conforme dados do 
IBGE, em 2015 quem tinha carteira assinada ganhava 73% 
mais do que os que não eram registrados. Em 2024, apenas 
31%

No Rio de Janeiro, por exemplo, fatores como crimina-
lidade e distância do local de trabalho pesam na decisão. 
Muitos, em todo o nosso país, estão na informalidade por 
falta de opção. E é aí que entra a qualificação. Sem uma 
base educacional sólida, que prepare as pessoas para os 
empregos do presente e do futuro, fica difícil reduzir am-
pliar o índice de vagas com carteira assinada e, ao mesmo 
tempo, aumentar a produtividade.

A propósito, a questão da produtividade é crucial. A 
riqueza de um país não se sustenta sem ganhos recorren-

tes nesse quesito. Mas, a informalidade, em muitos casos, 
é um obstáculo a esses ganhos. Trabalhadores informais 
tendem a ter menos acesso a treinamentos, tecnologias 
e condições adequadas para produzir mais e melhor. Isso 
cria um ciclo vicioso: baixa produtividade gera menos ri-
queza, que, por sua vez, limita os investimentos em educa-
ção e infraestrutura, perpetuando a informalidade. Assim, 
é preciso refletir se os dados atuais do emprego, como já 
tivemos em outros momentos, não é um voo de galinha...

A solução, claro, não é simples. Não existe uma “bala de 
prata” que resolva todos os problemas de uma vez. Porém, 
há caminhos. Um deles é fortalecer a base industrial, setor 
que historicamente oferece mais empregos formais e mais 
bem remunerados. Estados com uma indústria robusta 
já mostram que essa é uma direção promissora. Outro 
caminho é pensar em formas flexíveis de trabalho que 
combinem proteção social e adaptação às necessidades 
das pessoas. O MEI (Microempreendedor Individual) é um 
exemplo interessante, pois permite que trabalhadores 
informais contribuam para a previdência social, ainda que 
de maneira modesta.

Cabe ponderar, ainda, que o Brasil é plural. Não há 
solução única para um “continente” com realidades tão 
diversas. O que funciona no Sul pode não fazer sentido 
no Nordeste. O que atrai um jovem na capital pode não 
interessar a um trabalhador rural. Por isso, políticas públi-
cas precisam ser desenhadas com sensibilidade regional 
e um olhar atento às diferentes formas de trabalho que 
coexistem no País. Seja um emprego formal, um trabalho 
autônomo ou uma ocupação temporária, o importante é 
que todos tenham acesso a condições dignas e oportuni-
dades de crescimento.

Afinal, o desafio é equilibrar o tripé: “qualificar as 
pessoas para que possam escolher entre a formalidade e 
a informalidade sem abrir mão de seus direitos”; “reduzir 
a informalidade sem engessar a economia”; e “aumen-
tar a produtividade sem perder de vista a diversidade de 
realidades que compõem o Brasil”. Não é uma tarefa fácil, 
mas seu enfrentamento é essencial para que promovamos 
ampla inclusão socioeconômica, crescimento sustentado 
do PIB e geração massiva de empregos dignos em todas as 
modalidades hoje existentes.

* Fernando Pimentel, diretor-superintendente e presidente emérito 
da Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de Confecção (Abit).

Artigo
O paradoxo do emprego e 
da informalidade no Brasil

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Se não fizerem nada 
para impedir, pode 
ocorrer outros aci-
dentes. 

Matt Fort, sobre Turista é 
atingida por charrete e so-
fre traumatismo craniano 
em praia de Itanhaém. 

Fazendo racha na 
praia. Isso é crime!

Ander Sonarts, sobre Turis-
ta é atingida por charrete e 
sofre traumatismo crania-
no em praia de Itanhaém. 

Ohhh meu Deus, aju-
de essa moça.

Cristiane Almeida, sobre 
Turista é atingida por 
charrete e sofre traumatis-
mo craniano em praia de 
Itanhaém. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

PAB escapa,
apoiador paga
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 A Desde outubro de 2024, a 
cidade de Santos tem enfren-
tado um crescimento contí-
nuo na inadimplência. Segun-
do um estudo da CDL Santos 
Praia, baseado em dados da 
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) e do 
Serviço de Proteção ao Cré-
dito (SPC Brasil), o índice de 
débitos em atraso aumentou 
0,79% em fevereiro de 2025. 

Embora esse percentual 
seja menor que o registrado 
em janeiro (1,55%), ainda de-
monstra um cenário preocu-
pante.

Na contramão dessa ten-
dência, a região Sudeste 
apresentou uma redução na 
inadimplência de 0,40%, as-
sim como a média nacional, 
que teve uma leve queda de 
0,04%.  Para compilar esses 
dados, a análise verificou a 
quantidade de débitos e de 

Município registra um aumento da 
inadimplência pelo quinto mês seguido

Os bancos 

lideram a lista 

de setores com o 

maior número de 

débitos em atraso 

em Santos

consumidores negativados 
no banco de informações do 
SPC Brasil. Em um recorte 
anual, comparando feverei-
ro de 2025 com o mesmo pe-
ríodo do ano anterior, houve 
uma retração de 1,80% na ina-
dimplência em Santos.  (Luna 

Almeida)

 A O mar de Ilhabela, no litoral 
de São Paulo, foi tomado por 
uma grande mancha averme-
lhada na tarde da última terça-
-feira. A situação ocorreu du-
rante um trabalho de campo 
do Projeto Toninhas.

As imagens, registradas 
pelo fotógrafo especializado 
em natureza Rafael Mesqui-
ta, mostram o pigmento en-
trando em contato com o azul 
do mar.

Conhecido como Maré Ver-
melha, o fenômeno já é recor-
rente no litoral paulista. Ci-
dades como São Sebastião já 
sofreram com esse problema, 
assim como outros estados 
em todo o território brasileiro.

EXPLICAÇÃO. 
Apesar de o micro-organismo 
Mesodinium rubrum não ser 
considerado tóxico, ele pode 
causar danos à fauna e à flora 
marinha. Seu processo de de-

Maré Vermelha 
invade o litoral norte

composição reduz os níveis de 
oxigênio na água, o que pode 
prejudicar outros ciclos de 
vida.
A grande suspeita para essa si-
tuação é a presença excessiva 
de matéria orgânica, como as 
provenientes do esgoto.
Um grupo de pesquisadores 
do próprio governo do esta-
do de São Paulo, formado pe-
las secretarias de Saúde, Agri-
cultura e Abastecimento, Meio 
Ambiente, e Infraestrutura e 
Logística, recomenda que a po-
pulação evite totalmente a prá-
tica de esportes náuticos ou 
nadar nos locais onde a man-
cha apareceu.
Esse contato pode ocasionar 
coceiras e irritações na pele 
dos indivíduos. A movimen-
tação é sempre acompanhada 
por estudiosos. A Maré-verme-
lha no litoral de SP é monitora-
da por satélites pelo INPE. (Igor 

de Paiva)

Segundo um estudo da CDL Santos Praia,  o índice de débitos em 
atraso aumentou 0,79% em fevereiro de 2025

FREEPIK

 A A minuta para reforma 
do Estatuto Social do Santos 
Futebol Clube deverá ser en-
caminhada ao Conselho De-
liberativo até a próxima se-
gunda-feira (31) e não deverá 
estabelecer a porcentagem 
das ações que serão vendi-
das a investidores. A comis-
são que avalia as mudanças 
no Estatuto Social é presidida 
por Antônio Celso Pires Gon-
çalves, que considera essa li-
beralidade um trunfo para a 
diretoria em uma eventual 
negociação com interessados 
na compra de ações do San-
tos. Isso também poderia via-
bilizar uma operação de IPO, 

SAF: minuta 
não terá 
percentual 
da venda

SFC. Comissão deve entregar proposta de 
mudança no Estatuto Social até o dia 31

Antônio é presidente da comissão que avalia a reforma do Estatuto 

NILSON REGALADO/DL

que é a venda inicial dessas 
ações em bolsa de valores, o 
que democratizaria o acesso 
de centenas de pequenos e 
médios investidores.

Nessa hipótese, os pró-
prios torcedores e sócios do 
clube poderiam se tornar 
acionistas da SAF do Santos, 
em maior ou menor grau, de 
acordo com disponibilidade 
financeira de cada um, se-
gundo a quantidade de ações 
que puderem adquirir indivi-
dualmente ou coletivamen-
te, numa espécie de crowd-
funding.

Mas, para que possa even-
tualmente vender suas ações 

na bolsa de valores o clube 
precisará seguir regras esta-
belecidas pela Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM), 
que regula o mercado de ca-
pitais no Brasil.

Nessa modalidade previs-
ta na Lei 14.193/2021, o clube 
não seria refém de fundos de 
investimento nem de pessoas 
físicas sem qualquer compro-
misso com o time de futebol. 
Essa é a lei que permitiu que 
os clubes de futebol pudes-
sem se transformar em em-
presas, como as S/A, as gran-
des empresas de sociedade 
anônima que negociam suas 
ações em bolsa de valores e, 
assim, se capitalizam para no-
vos investimentos e/ou para 
custeio de suas atividades.

Porém, toda e qualquer al-
teração no Estatuto Social e 
na transformação do Santos 
em SAF terão de ser analisa-
das pelo Conselho Deliberati-
vo. Se aprovadas pelos conse-
lheiros, essas alterações ainda 
precisarão ser autorizadas pe-
los sócios, que caberá a pala-
vra final.

EXCLUSIVO.
Em bate-papo exclusivo com 
o Diário do Litoral, Celso Pi-
res, presidente da comissão 
que avalia o caso, explicou de-
talhes vitais sobre a tentativa 
que promete marcar o futuro 
do Peixe.

“Estamos adequando o es-
tatuto do Santos à realidade 
de um clube associativo, que 
não deixará de ser mesmo 

viveram glórias e encararam 
crises com o time”, resume 
Celso Pires. 

Ainda buscando o melhor 
cenário, o presidente deixou 
claro que existe a proposta 
de alterar o tempo necessá-
rio para ingressar no seleto 
grupo. Atualmente, é preciso 
ser contemplado em sete elei-
ções consecutivas ou em 12 de 
forma alternada.

A comissão que revisa o 
Estatuto Social do Santos con-
ta também com outros con-
selheiros. A relação é com-

posta por: Vidal Sion Neto 
(relator), Débora Varga Vaz, 
Halan Leno Borges e Leandro 
Matsumota.

PRÓXIMOS PASSOS.
Com a entrega feita, o próxi-
mo passo já está bem defini-
do: a análise e a votação dos 
conselheiros natos, efetivos, 
honorários e eleitos no rela-
tório final. “Nós, da comis-
são, estamos propondo nos-
sas ideias. Quem vai deliberar 
e exercer o papel do Conselho 
Deliberativo é o próprio con-
selho”, explica o presidente da 
comissão.

Em caso de desfecho po-
sitivo, o próximo rito é a con-
vocação e a realização de uma 
assembleia-geral extraordi-
nária. Nela, os outros asso-
ciados santistas devem deci-
dir, em votação, se o futuro do 
Alvinegro Praiano será dentro 
do modelo SAF ou não.

TRABALHO DA VIDA.
A vida de Celso Pires e a 

trajetória do Santos se unem. 
Mesmo com compromissos 
pessoais e profissionais, ele 
acredita no futuro do Peixe.

Mas, apesar da dedicação 
para transformar o clube que 
lhe proporcionou tantos mo-
mentos de alegria, Celso Pires 
descarta a ambição de se tor-
nar presidente do clube: “Es-
tou com 69 anos e sou um 
cara muito dinâmico. Dentro 
do Santos, não busco mais 
nada”. (Igor de Paiva e Nilson Re-

galado)

 A Santos recebeu 3,34 mi-
lhões de turistas durante a 
temporada de verão 2024-25, 
crescimento de 18,3% em rela-
ção ao período anterior, supe-
rando as estimativas. O saldo 
da temporada consolida a re-
tomada da Cidade como rotei-
ro turístico no pós-pandemia, 
segundo a prefeitura. 

Os dados são baseados 
em levantamento da Ecovias, 
concessionária do Sistema An-
chieta-Imigrantes (SAI). Entre 
dezembro de 2024 e feverei-
ro deste ano, passaram pelas 

3,3 milhões de 
turistas passaram 
pela cidade

Os dados são baseados em levantamento da Ecovias, concessionária do Sistema Anchieta-Imigrantes 
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estradas da região com desti-
no a Santos 1.114.814 veículos, 
quantidade que, multiplica-
da por três passageiros a bor-
do, embasou a estimativa de 
3.344.442 turistas. A previsão 
inicial era de que 3.051.930 visi-
tantes (1.017.310 veículos) vies-
sem para o Município.

O carnaval de 2025 foi um 
dos impulsionadores do resul-
tado positivo. Somente no pe-
ríodo, foram 129.924 veículos a 
caminho de Santos, trazendo 
389.700 turistas. Nos dias de 
festa, a rede hoteleira atingiu 

Número foi registrado durante a temporada 
de verão, crescimento de 18,3% 

média de 68% de ocupação, 
superando a taxa de 59% ve-
rificada no carnaval anterior. 
O cálculo se deu pelos dados 
transmitidos por 13 hotéis e 
1.609 apartamentos da rede 
hoteleira da Cidade. Isso re-
presentou um aumento de 
15,25% na ocupação em rela-
ção ao ano anterior.

Segundo dados do Obser-
vatório do Turismo, da Secre-
taria Municipal de Turismo, 
Comércio e Empreendedoris-
mo, a temporada de verão foi 
beneficiada pelos dias de calor 
e pouca chuva, fatores climáti-
cos que já eram previstos por 
meteorologistas, mas também 
pela infraestrutura, como estar 
próxima de polos emissores 
de turistas, como a Capital e 
o ABC Paulista, ter fácil acesso 
para turistas inclusive do Inte-
rior, e a expansão dos equipa-
mentos turísticos e de lazer no 
Município.

Aliás, foi registrado incre-
mento de visitantes nos equi-
pamentos turísticos. Durante 

o verão, foram 425.105 pessoas, 
com destaque para os passeios 
no Aquário (152.476) e no Mu-
seu do Café (139.650). Também 
houve concentração na Linha 

Turística do Bonde (37.538), no 
Monte Serrat (30.525), no Or-
quidário (27.937), no Memorial 
das Conquistas do Santos Fute-
bol Clube (25.651) e no Museu 

Pelé (23.606). Do total, foram 
4% a mais do que na tempo-
rada de 2023/24, com 413.019 
visitantes nos equipamentos. 
(DL)

Cidades

com a SAF, permitindo que a 
diretoria tenha liberdade de 
negociação”, resumiu o pre-
sidente. Celso Pires é um dos 
conselheiros mais experien-
tes do Santos, tendo exercido 
vários cargos nas últimas ad-
ministrações do clube.

Outra provável mudança 
no Estatuto Social é o equi-
líbrio entre os conselheiros 
efetivos e os membros elei-
tos. “Se você acaba com a par-
cela efetiva, está apagando a 
história do clube. Está des-
considerando pessoas que 
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 A Consolidado como opção 
prática, saudável e sustentá-
vel para a mobilidade urbana, 
o Bike Santos enfrenta desa-
fios recorrentes na manuten-
ção devido principalmente a 
furtos de peças, vandalismo e 
depredações. No ano passado, 
foram trocadas mais de 35 mil 
peças nas bicicletas do pro-
grama de uso compartilha-
do, que agora em 2025 chega 
ao 13º ano de funcionamento.

Conforme a Serttel, em-
presa que opera o serviço sob 
a gestão da Companhia de 
Engenharia de Tráfego (CET-
-Santos), o programa é afeta-
do principalmente pelo fur-
to de buzinas, freios e outras 
partes, vandalismo na pintu-
ra, guidões amassados devido 
ao excesso de peso e outras 
depredações.

“Todos os dias nossas 
equipes técnicas fazem ron-
das em todas as estações e 
estamos sempre atentos tam-
bém ao que é reportado nos 

Vandalismo desafia programa Bike Santos 

Programa é afetado por furto de buzinas, freios, vandalismo na 
pintura, guidões amassados e outras depredações

RAIMUNDO ROSA/PMS

aplicativos. Graças a essa roti-
na operacional, a maioria das 
bicicletas que precisa sair de 
operação para manutenção, 
retorna no mesmo dia”, res-
salta o gerente operacional da 
Serttel, Renan Borsatto.

“Diariamente recebemos 
em nossa base cerca de 30 bi-
cicletas que precisam de ma-
nutenção. Algumas por conta 
do desgaste natural, da expo-
sição à chuva, da necessida-
de de calibragem dos pneus 
ou substituição de peças. No 
entanto, a maioria das ocor-
rências está relacionada a fur-
to de peças, depredações ou 
mau uso”.

OPERAÇÃO DIÁRIA.
Para garantir o funcionamen-
to contínuo do sistema, a em-
presa mantém rotina opera-
cional diária, das 6h às 23h, 
que inclui manutenção das 43 
estações onde o usuário faz 
retirada e entrega (39 adultos 
e 4 infantis) e das bicicletas, 

além da logística de remane-
jamento das bikes.

O gerente operacional da 
Serttel revela que, recente-
mente, visando resolver pro-
blemas frequentes foram im-
plantadas melhorias como a 
utilização de pneus maciços, 
que diminuem a possibilida-
de de furos, e a inserção de 
esticadores, que evitam que-
das da corrente, aumentando 
o conforto e a segurança du-
rante o uso.

Borsatto ainda faz um aler-
ta. “É essencial lembrar que as 
bicicletas são projetadas para 
o uso de uma pessoa por vez, 
sendo proibido transportar 
outras pessoas ou objetos que 
causem sobrepeso. O uso ina-
dequado pode danificar a bi-
cicleta, encurtar a vida útil 
e comprometer a segurança 
do usuário. Outro ponto em 
que precisamos da ajuda dos 
usuários é a denúncia de de-
predações, sempre que forem 
testemunhadas.” (DL)

Sinfônica se 
apresenta 
nesta quinta

 A O público fiel da Orquestra 
Sinfônica Municipal de Santos 
(OSMS) poderá matar a sauda-
de das apresentações mensais 
do grupo. O primeiro concer-
to da temporada 2025 ocor-
rerá nesta quinta-feira (27), às 
20h30, no palco do Teatro Mu-
nicipal Braz Cubas (Av. Pinhei-
ro Machado, 48, Vila Mathias). 
A regência ficará a cargo do 
maestro Luís Gustavo Petri. 

O repertório promete en-
cantar a plateia com ‘Bachia-
nas Brasileiras’, uma das maio-
res obras de Villa-Lobos, e a 
‘Sinfonia em Sol menor’, de Al-
berto Nepomuceno, uma joia 
do romantismo brasileiro, es-
crita em 1893.

As entradas são gratuitas e 
estarão disponíveis no dia do 
concerto, a partir das 19h, na 
bilheteria do Teatro. Os ingres-
sos são limitados a dois por 
pessoa. (DL)

 A O projeto de lei que au-
toriza a concessão, por meio 
de parceria público-privada, 
do Sistema de Travessias Hí-
dricas - composto por balsas 
e embarcações para trans-
porte de passageiros e veícu-
los - avançou na Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo. A proposta recebeu o 
aval das comissões de Cons-
tituição, Justiça e Redação 
(CCJR); Transportes e Comu-
nicações (CTC); e Finanças, 
Orçamento e Planejamento 
(CFOP) nesta terça-feira (25). 
Agora, o texto está pronto 
para votação em Plenário.

De acordo com o Gover-
no, a concessão permitirá 
investimento de R$ 1,05 bi-
lhão ao longo do contrato, 
permitindo a aquisição de 
48 novas embarcações com 

Concessão do 
serviço de balsas 
avança na Alesp

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA. Proposta recebeu aval em reunião 
conjunta de comissões e está apto a ser votado em Plenário

De acordo com o Governo, a concessão permitirá investimento de R$ 1,05 bilhão ao longo do contrato

ARNAUD PIERRE COURTADON/DL

motorização elétrica e me-
lhorias na infraestrutura dos 
terminais existentes. O ob-
jetivo é tornar o sistema de 
travessias mais moderno e 
eficiente para a população 
paulista.

Ao todo, serão contem-
pladas 14 travessias distri-
buídas em cinco regiões do 
estado. Entre elas, estão pas-
sagens amplamente utiliza-
das pela população, como 
Santos-Vicente de Carvalho, 
Santos-Guarujá e São Sebas-
tião-Ilhabela, além de rotas 
fundamentais para comu-
nidades isoladas, como Ca-
nanéia-Ariri e Porto Nativi-
dade da Serra. Também há 
previsão de serviços na Re-
gião Metropolitana de São 
Paulo e no reservatório de 
Paraibuna.

O modelo de concessão 
deve manter a política tari-
fária atual, sem previsão de 
reajuste nos valores cobra-
dos e com a manutenção das 
gratuidades existentes. Para 
isso, o Estado vai arcar com 

cerca de 80% da remunera-
ção da futura concessioná-
ria, ficando os outros 20% 
cobertos pela arrecadação 
com tarifas.

DEBATE. 
Na reunião conjunta das co-
missões, a maioria dos par-
lamentares votou favorável 
ao andamento do Projeto 
de Lei 164/2025. “Moro na 
Baixada Santista e acompa-
nhei, durante muitos anos 

trabalhando como jornalis-
ta, o sofrimento de quem 
usa a travessia Santos-Gua-
rujá todos os dias. Milha-
res de pessoas não sabem 
quanto tempo vão demorar 
para atravessar. Apesar das 
melhorias recentes, não tem 
sido suficiente para acabar 
com os transtornos de quem 
usa o serviço todos os dias”, 
comentou a deputada So-
lange Freitas (União). “Quem 
mora na Baixada Santista e 

usa a travessia não aguenta 
mais”, completou.

Parlamentares da oposi-
ção, por sua vez, cobraram 
mais explicações do Execu-
tivo sobre o modelo de con-
cessão utilizado e querem 
ampliar o diálogo sobre o 
tema no Parlamento. “Que-
remos dar mais espaço [na 
Alesp] para o debate perti-
nente e aprofundado sobre o 
conteúdo do projeto”, defen-
deu Donato (PT). (DL)

Texto engloba 
14 travessias em 
cinco regiões 
do estado, 
entre elas, 
Santos-Vicente 
de Carvalho, 
Santos-Guarujá 
e São Sebastião-
Ilhabela

Cidades

 A São Vicente foi reconheci-
da pelo Governo do Estado de 
São Paulo com o Prêmio Exce-
lência Educacional, entregue 
nesta terça-feira (25) em ceri-
mônia realizada no Memorial 
da América Latina, na capital 
paulista. A cidade teve 14 esco-
las municipais premiadas por 
superarem as metas estabeleci-
das no Sistema de Avaliação de 
Rendimento Escolar do Estado 
de São Paulo (Saresp) em 2024.

O prêmio faz parte do pro-
grama Alfabetiza Juntos SP, que 
incentiva o avanço na alfabeti-
zação dos estudantes da rede 
pública. As unidades vencedo-
ras recebem recurso financei-
ro proporcional ao número de 
alunos, que poderá ser investi-
do em melhorias estruturais e 
pedagógicas.

A Secretaria de Educação 
de São Vicente (Seduc) desta-
ca que a premiação é fruto de 

SV recebe Prêmio Excelência Educacional por avanços
parceiras do Alfabetiza Juntos 
SP, a Fundação Lemann, Insti-
tuto Natura, Associação Bem 
Comum, Parceiros da Educa-
ção e Sesi.

Foram concedidos dois ti-
pos de premiação: um para os 
municípios com escolas ven-
cedoras no Prêmio Excelência 
Educacional, que reconheceu 
1.171 escolas municipais de 442 
cidades; e outro para os 100 
municípios, premiados pelos 
melhores índices de fluência 
leitora, um critério essencial 
para avaliar o desenvolvimento 
das crianças na alfabetização.

O Prêmio Excelência Edu-
cacional faz parte dos esforços 
do programa Alfabetiza Jun-
tos SP, que busca fortalecer o 
ensino por meio de formação 
de professores, avaliação contí-
nua, materiais didáticos padro-
nizados e acesso a plataformas 
de leitura. (DL)

Prêmio faz parte do programa Alfabetiza Juntos SP

DIVULGAÇÃO/PMSV

ações desenvolvidas na rede 
municipal desde 2023, dentre 
as quais a adesão ao Programa 
Alfabetizando, ao Compromis-
so Nacional Criança Alfabetiza-
da, ao programa Estadual Alfa-
betiza Juntos, à LEEI (Leitura e 
Escrita na Educação infantil), 
à Avaliação de Fluência Leito-
ra, SAASV, Monitoramento das 
Aprendizagens, Mentoria Peda-
gógica, entre outras.

A Secretária Municipal de 
Educação, Nívea Marsili, ressal-
tou o empenho de todos, desde 
a educação infantil até os anos 
finais, e destacou o trabalho 
conjunto das equipes escolares 
para alcançar o êxito. “A con-
quista de São Vicente reflete o 
compromisso da rede munici-
pal de ensino com a qualida-
de da educação e o futuro das 
crianças vicentinas. Isso é re-
sultado de um esforço coletivo, 
com professores dando aulas 

boas, e coordenadores e dire-
tores compromissados”, afir-
mou a secretária, que também 
parabenizou a equipe pedagó-
gica da Seduc. ”Vamos celebrar 
muito esse momento”.

Em São Vicente, as unida-
des educacionais destacadas 
foram Caic Ayrton Senna (Hu-
maitá), Duque de Caxias (Jar-
dim Guaçu), Ercília Nogueira 
Cobra (Vila Margarida), Pastor 
Joaquim Rodrigues da Silva 
(Náutica 3), Prefeito Antônio 
Fernando dos Reis (Voturuá), 
Prefeito Jorge Bierrenbach Sen-
ra (Rio Branco), Prefeito José 
Meirelles (Quarentenário), Pre-
feito Sebastião Ribeiro da Sil-
va (Tancredo), Professor Cons-
tante Luciano Houlmont (Vila 
Valença), Professor Luiz Pinho 
(Humaitá), Professora Leonor 
Guimarães Alves Stoffel (Sama-
ritá), Professor Octávio de Césa-
re (Catiapoã), Professora Vera 

Lúcia Machado Massis (Náuti-
ca 3) e Raquel de Castro Ferrei-
ra (Japão). Cada escola premia-
da recebe o valor de R$ 100,00 
por estudante matriculado. Os 
recursos devem ser utilizados 
para melhoria das condições 
escolares e dos resultados da 
aprendizagem.

O evento reuniu o secretá-

rio da Educação do Estado, Re-
nato Feder; a primeira-dama 
e presidente do Fundo Social 
do Estado de São Paulo, Cris-
tiane Freitas; o presidente da 
Assembleia Legislativa de São 
Paulo (Alesp), André do Prado, 
além de prefeitos e secretários 
municipais de educação, e re-
presentantes das instituições 
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NOTAS

 A O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
terça-feira (25) que a luta pela 
implementação da reforma tri-
butária ainda vai se desenrolar 
até 2032, em especial para com-
bater os lobbies para excluir da 
reforma diferentes setores. 

Durante evento na Federa-
ção das Indústrias do Estado 
de São Paulo (Fiesp), na capital 
paulista, o ministro disse con-
siderar como único defeito da 
reforma, a ampliar as exceções 
para pagamento de impostos.

“Se pudesse colocar um de-
feito nesta reforma — diante 
do caos que estamos vivendo, 
é até pecado dizer que é defei-
to — é a gente ampliar as exce-
ções, porque isso faz com que 
a alíquota padrão vá se distan-
ciando dos 21 22% de alíquota 
média”, afirmou. “Então, a luta 
não acabou. Do meu ponto de 
vista, o recado que a gente tem 
que ter aqui é que assim, luta 
não acabou. Nós temos uma 
reforma, a melhor possível em 
regime democrático”, acrescen-
tou.

Haddad disse acreditar que 
isso poderá ser reavaliado ao 
final do prazo de transição em 
2032. Aos empresários, o mi-
nistro afirmou que essas exce-
ções levam a um aumento da 
alíquota média Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA), o novo 
tributo que substituirá os im-
postos e contribuições que vi-
goram atualmente.

Além de prever a isenção 
tributária para produtos da ces-
ta básica, a devolução de im-
postos para famílias de baixa 
renda, chamada de cashback, 
o texto da lei complementar 
definiu, entre outros pontos, a 
inclusão de novos setores com 
redução da alíquota em 60% 
e também definiu 18 ativida-
des por profissionais liberais 
que terão alíquota reduzida em 
30%. 

Com inclusão de exceções 
para setores da economia e 
produtos, a alíquota-padrão 

do IVA subiu para 27,84%, se-
gundo cálculos preliminares. 
Isso porque alíquotas meno-
res para um segmento significa 
alíquota maior sobre os demais 
produtos.

A lei complementar da re-
forma foi sancionada em ja-
neiro. Ela institui um teto de 
26,5% para a alíquota-padrão. 
Em 2031, uma avaliação esti-
mará se as alíquotas finais do 
IVA, que entrarão em vigor em 
2033, serão maiores que 26,5%. 
Caso positivo, o governo envia-
rá um projeto para reduzir as 
exceções a setores e produtos, 
que precisará ser aprovado até 
o fim de 2032, para reequilibrar 
a alíquota-padrão em 26,5% em 
2033.

GATILHOS. 

A partir de 2033, haverá gati-
lhos automáticos para reduzir 
a carga tributária a cada vez 
que a taxa de referência ultra-
passar 26,5%.

“É uma transição que vai 
exigir tenacidade do progresso 
nacional de resistir aos lobbies 
que vão surgir daqui até 2032 
para tentar ampliar ao invés 
de diminuir as excepcionali-
dades que fazem com que a alí-
quota máxima se distancie da 
alíquota média”, defendeu Ha-
ddad. “Nós vamos ter que bata-
lhar muito para essa reforma se 
concluir, a transição se concluir 
e até 2032 nós podemos sim 
reavaliar as exceções e dimi-
nuir o número delas para que 
a alíquota padrão se aproxime 
da alíquota média”, concluiu.

Haddad também criticou 
o governo anterior, afirman-
do que a única contribuição 
de Jair Bolsonaro para refor-
ma tributária foi reduzir o im-
posto de importação sobre jet 
ski. O ministro lembrou ain-
da que Bolsonaro chegou a se 
reunir com parlamentares do 
PL, seu partido, no Congres-
so Nacional, onde defendeu o 
voto contrário à aprovação da 
reforma. (AB)

Implementação da 
reforma vai até 2032

 D Reforma prevê isenção tributária para produtos da cesta 
básica e devolução de impostos para famílias de baixa renda

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

Aumenta teto de juros 
do consignado do INSS

MAIS JUROS. Conselho Nacional da Previdência Social aprovou o novo limite de 
juros de 1,85% ao mês para essas operações; limite atual era de 1,8% ao mês

Medida entra em 
vigor cinco dias 
após a instrução 
normativa ser 
publicada no 
Diário Oficial 
da União, o que 
ocorrerá nos 
próximos dias

O
s aposentados 
e pensionis-
tas do Institu-
to Nacional do 
Seguro Social 

(INSS) pagarão mais nas fu-
turas operações de crédito 
consignado. Por 12 votos a 
1, o Conselho Nacional da 
Previdência Social (CNPS) 
aprovou nesta terça-feira 
(25) o novo limite de juros 
de 1,85% ao mês para essas 
operações.

O novo teto é 0,05 pon-
to percentual maior que o 
limite atual, de 1,8% ao mês, 
nível que vigorava desde o 
início de janeiro. O teto dos 
juros para o cartão de crédito 
consignado foi mantido em 
2,46% ao mês.

Propostas pelo governo, 
as medidas entram em vigor 
cinco dias após a instrução 
normativa ser publicada no 
Diário Oficial da União, o que 
ocorrerá nos próximos dias. 
Os bancos haviam pedido a 
elevação do teto para 1,99% 

ao mês. O governo propo-
ria um teto de 1,88% ao mês, 
mas desistiu da ideia para 
apoiar a proposta da Confe-
deração Nacional do Comér-
cio (CNC), de teto de 1,85%.

A justificativa para o au-
mento foram as altas recen-
tes na Taxa Selic, que define 
os juros básicos da econo-
mia. Desde janeiro, o Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central 
elevou os juros básicos de 
12,25% para 14,25% ao ano. 
Por causa dos juros maiores, 
diversos bancos pararam de 
conceder crédito consigna-
do, alegando inviabilidade 
das operações com o teto 
atual.

Apenas o representan-
te dos bancos votou con-
tra a medida, alegando des-
compasso entre os juros do 
consignado e a realidade do 
mercado financeiro. As ins-
tituições financeiras pediam 
teto de 1,99% ao ano para 
permitir a retomada plena 

das concessões. Uma resolu-
ção do Conselho Monetário 
Nacional (CMN) de 2021 de-
termina a viabilidade econô-
mica da concessão de crédito 
consignado ao INSS.

Com o novo teto, os ban-
cos oficiais poderão conti-
nuar ou voltar a emprestar 
pela modalidade. Segundo 
os dados mais recentes do 
Banco Central (BC), referen-
tes à última semana de feve-
reiro, o Banco da Amazônia 
cobrava 1,84% ao mês, per-
centual acima do teto e, por-
tanto, sem emprestar; já a 
Caixa Econômica Federal e o 
Banco do Brasil, 1,8% ao mês.

Quando a taxa média está 
acima do teto atual de 1,8% 
ao mês, essas taxas, na prá-
tica, significam que as insti-
tuições suspenderam a ofer-
ta desse tipo de crédito. O 
levantamento do BC consi-
derava apenas a alta da Taxa 
Selic em janeiro, sem con-
siderar a elevação em mar-
ço. (AB)

 A A ministra do Planejamen-
to, Orçamento e Gestão, Si-
mone Tebet, disse, nesta ter-
ça-feira (25), em Brasília, que 
emendas parlamentares são 
ferramentas para o exercício 
da democracia, mas que, de-
pendendo da forma como elas 
são conduzidas, podem invia-
bilizar políticas públicas consi-
deradas essenciais para o país.

Ela afirmou que se deve le-
var em conta o fato de que é o 
Executivo o poder com maior 
capacidade de enxergar o país 
em sua totalidade. “Os parla-
mentares também têm uma 
visão de país, mas, em geral, ela 
é muito específica do local por 
onde foram eleitos”, argumen-
tou Tebet durante o programa 
Bom dia, Ministra, produzido 
pela Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC). 

“As emendas são uma for-
ma de se fazer democracia, di-
vidindo atribuições com par-
lamentares. Mas elas precisam 
de limites no conteúdo e na 
forma”, afirmou a ministra em 
meio a críticas sobre os altos 
valores de recursos destinados 
a emendas parlamentares por 
meio do Orçamento secreto.

Segundo Simone Tebet, as 
emendas, atualmente, têm 
mais transparência. 

“Mas ainda não chegamos 
no nível de transparência que 
precisamos, no entendimen-
to do STF [Supremo Tribu-
nal Federal] e da população”, 
acrescentou ao alertar sobre 
os riscos que grandes volu-
mes de recursos para emen-
das parlamentares podem 
implicar para as contas pú-
blicas. (AB)

Emendas dificultam 
fechamento de contas

Metade dos brasileiros (51%) foi vítima 
de alguma fraude no ano passado. Desses, 
54,2% tiveram prejuízo financeiro. Os dados 
fazem parte do Relatório de Identidade e 
Fraude 2025, divulgado nesta terça-feira (25) 
pela Serasa, empresa de tecnologia de dados 
que atua também na análise de crédito, au-
tenticação e prevenção à fraude.

O principal tipo de golpe aplicado foi uso 
indevido de cartões de crédito (47,9%), segui-
do por pagamento de boletos falsos ou tran-
sações fraudulentas via Pix (32,8%) e mensa-
gens fraudulentas que induzem ao roubo de 
dados (21,6%).

Foram entrevistadas 877 pessoas entre 18 
e 65 anos, nas cinco regiões do país. A mar-
gem de erro é de 3,4% para mais ou para 
menos.

O levantamento apontou que, dentro do 
universo de brasileiros que perderam di-
nheiro com fraude, a maior parte teve pre-
juízo entre R$ 100 e R$ 1 mil.

Entre os homens, 52,5% informaram ter 

sofrido fraude. Entre as mulheres, o índice 
se reduz para 49,3%.

O estudo confirma que, quanto maior a 
idade, maior a proporção de vítimas de gol-
pes. Na faixa etária de 18 a 29 anos, 40,8% dos 
entrevistados mencionaram terem sido víti-
mas. De 30 a 49 anos, o percentual sobe para 
51,9%. No grupo de pessoas com mais de 50 
anos, 57,8% foram alvos dos criminosos.

TECNOLOGIA.

A pesquisa da Serasa identificou que a tec-
nologia é usada tanto para oferecer mais 
segurança em transações quanto para dei-
xar as fraudes mais sofisticadas.

Por um lado, o uso da biometria facial 
como método de autenticação cresceu de 
59% para 67% na passagem de 2023 para 
2024. Entre os entrevistados, 71,8% afirmam 
se sentir mais protegidos ao utilizá-la. Por 
outro lado, os pesquisadores identificaram 
o uso de inteligência artificial (IA) generativa 
“para a criação de perfis falsos”. (AB)

Principal tipo 
de golpe foi uso 
indevido de 
cartões de crédito 
(47,9%), seguido 
por pagamento 
de boletos falsos 
ou transações 
fraudulentas via 
Pix

Metade dos brasileiros sofreu 
fraude em 2024, revela Serasa 

 A Além de elevar a faixa de isenção para 
quem ganha até R$ 5 mil por mês, a refor-
ma do Imposto de Renda (IR) deve isentar 
a participação nos lucros ou resultados 
(PLR), defenderam representantes de cen-
trais sindicais e de movimentos sociais.

Eles se reuniram na noite desta terça-
-feira (25) com os ministros da Fazenda, 
Fernando Haddad, e da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, Márcio Ma-
cedo, no Palácio do Planalto.

No encontro, Haddad explicou a pro-
posta de reforma do Imposto de Renda 
enviada na semana passada ao Congres-
so Nacional. O ministro também pediu 
apoio das centrais ao projeto de lei.

Atualmente, a PLR de até R$ 7.640 é 
isenta de Imposto de Renda. Acima desse 
valor, incide a tabela progressiva de 7,5% a 
27,5%. Pela proposta dos sindicatos, o Im-
posto de Renda deixaria de incidir sobre 

qualquer valor.
As centrais sindicais fizeram outros 

pedidos. As entidades querem incluir nas 
deduções do Imposto de Renda despesas 
com certificação e qualificação profissio-
nal em tecnologia da informação.

Segundo as entidades, o setor é impor-
tante para o desenvolvimento do país e 
tem a previsão de empregar 800 mil pes-
soas nos próximos anos.

Haddad não concedeu entrevista à im-
prensa após o encontro. A Secretaria-Ge-
ral da Presidência da República publicou 
informações sobre a reunião e quais enti-
dades participaram do encontro.

O ministro Márcio Macêdo e represen-
tantes dos movimentos sociais destaca-
ram a importância do diálogo e da refor-
ma do Imposto de Renda para o combate 
às desigualdades sociais no país, confor-
me material divulgado. (DL)

Centrais sindicais 
pedem isenção do IR 
sobre Participação

Atualmente, a 
PLR de até R$ 
7.640 é isenta 
de Imposto de 
Renda. Acima 
desse valor, 
incide a tabela 
progressiva de 
7,5% a 27,5%

Fique 
ligado  
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Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Lançada em junho de 
2022 no canal televisivo FX, 
a série “The Old Man” tem 
duas temporadas e é uma 
produção norte-americana 
de espionagem estrelada por 
Jeff Bridges, mais conheci-
do por seu trabalho em “O 
Grande Lebowski” (1998). 
Mesmo tendo como pano 
de fundo uma grande cons-
piração internacional, a sé-
rie também aborda outros 
temas, como conflitos ge-
racionais, relações familia-
res e como passados mal 
resolvidos podem voltar à 
tona mesmo muito tempo 
depois. A produção, cujo tí-
tulo poderia ser traduzido 
para português como “O 
Homem Velho”, tem as suas 
duas temporadas disponí-
veis no serviço de streaming 
da Disney Plus.

Série “The Old Man”, com Jeff  Bridges, é atração da FX
Adaptada do livro homô-

nimo do autor norte-ame-
ricano Thomas Perry, “The 
Old Man” introduz o per-
sonagem de Bridges (Dan 
Chase) como um homem 
idoso que acabou de ficar 
viúvo e vive em uma cida-
de pequena chamada Ver-
mont. Acompanhado de 
seus cachorros, Dan é uma 
pessoa reclusa que, basica-
mente, conversa com a filha 
por mensagem de texto e 
sonha com a falecida espo-
sa. Porém, essa atmosfera 
pacata é rapidamente des-
truída quando sua casa é in-
vadida por alguém que ten-
ta matá-lo. A reação de Dan, 
que consegue lutar e escapar 
da situação, mostra que ele 
é muito mais do que aquilo 
que estava sendo construído 
em cena.

Na verdade, Dan Chase é 
um ex-agente da CIA que está 
fora de operação há cerca de 
40 anos. Durante os seus anos 
realizando operações secre-
tas para o governo norte-a-
mericano, o personagem teve 
como seu trabalho mais lon-
go e complicado uma passa-
gem pelo Afeganistão duran-
te a ocupação soviética. Por 
conta disso, assim que Dan se 
livra do invasor, ele pega suas 
coisas e se muda de Vermont. 
Na sequência, Dan é contata-
do por Harol Harper, um dos 
diretores da CIA com quem 
o protagonista tinha contato 
durante o seu tempo no Afe-
ganistão. E o ex-agente des-
cobre que encobrir as coisas 
que aconteceram no passado 
não será uma tarefa nada fá-
cil quando diversos interesses 
estão em jogo.

DIVULGAÇÃO

Publicidade Legal

EXTRAVIO DE DOCUMENTO 

Moises Severino da Silva - Mifare e vale 
Card alimentação

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO    
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 18/24  
PROC. ADM. N.º 9.382/24. 

Objeto:  Contratação de 

empresa para  obra de  

Infraestrutura do  núcleo 

Batuíra - São Vicente/SP. 

Adjudicado em 21/03/25 à 

favor da Empresa Macterra 

Engenharia Eireli, Lote 

1, no valor total de R$ 

2.215.000,00 (dois milhões 

duzentos e quinze mil reais). 

Data da Homologação: 

21/03/25. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21  

São Vicente, 27 de 
março  de 2025.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário Executivo 

do Prefeito

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 

HOMOLOGAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 140/24 - PROC. ADM. 

N.º 10.912/24. 

Objeto: Registro de Preço 

para aquisição de  carnes 

bovina, suína, frango e 

peixe, para atender a 

alimentação escolar dos 

alunos matriculados nas 

Unidades Educacionais 

Municipais da Rede de 

Ensino de São vicente. 

Vencedor dos Lotes 3 e 

4 – Colosso Comercio 
de Produtos Alimentícios 

Ltda., no valor total de R$ 

3.534.480,00 (três milhões 

quinhentos e trinta e 

quatro mil e quatrocentos 

e oitenta reais). Vencedor 

dos Lotes 2 e 6 – Global 
Atacadista Ltda., no valor 

de R$ 8.092.200,00 (oito 

milhões noventa e dois mil 

reais e duzentos reais). 

Vencedor dos Lotes 10 e 

12 – Litomar Comercio de 
Produtos Alimentícios Ltda., 

no valor de R$ 798.150,00 

(setecentos e noventa e 

oito mil cento e cinquenta 

reais). Vencedor dos Lotes 

1 e 5 – Sellmar Distribuidora 
de Alimentos Ltda. no 

valor de R$ 12.898.900,00 

(doze milhões oitocentos 

e noventa e oito mil 

e novecentos reais). 

Adjudicado em 21/03/25. 

Homologado em 21/03/25. 

Just.: Art. 28, inc. I, Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 27 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 162/24 – PROC. ADM. 

N.º 6.397/24. 

Objeto: Aquisição de cabo 

DAC SFP+ em diversos 

comprimentos e placa de 

rede. Vencedor do Lote 1 

– PTN Parts Informática 
e Sistemas Ltda., no valor 

de R$ 10.680,00 (dez mil, 

seiscentos e oitenta reais). 

Vencedor do Lote 5 – Hobby 
Indústria e Comércio Ltda., 

no valor de R$ 2.440,00 

(dois mil, quatrocentos e 

quarenta reais). Lotes 2, 3 

e 4 restaram fracassados. 

Adjudicado em 13/03/25. 

Homologado em 13/03/25. 

Just.: Art. 28, inciso I, Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 27 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 32/25 – PROC. ADM. 

N.º 2.859/25. 

Objeto: Contratação de 

empresa especializada para 

a prestação de serviços 

de publicação de Atos 

Oficiais do Município em 

jornal de ampla circulação, 

nas especificações, 

condições e quantidades 

definidas no Edital e seus 

anexos. Recebimento das 

Propostas: até as 9 horas 

do dia 14/04/25. Abertura 

das Propostas e início 

da Sessão Pública: às 

9h10min do dia 14/04/25. 

Início da Etapa de Lances: 

a partir das 09h30min 

do dia 14/04/25. Sites 

para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e www.novobbmnet.com.

br. Para solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

novobbmnet.com.br.  Just.: 

Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 27 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA 
GERAL ASSOCIAÇÃO. OFICINA DE ATLETAS. 
CNPJ/MF nº 21.026.221/0001-09. A ASSOCIAÇÃO 
OFICINA DE ATLETAS, detentora do CNPJ/MF 21.026.221/0001-
09, com sede situada a Rua Manoel José Pinto, 155, São Lourenço, 
município de Bertioga estado de São Paulo, CEP: 11263-240, 
por meio da diretoria executiva, devidamente representada por 
sua Presidente ALINE CRISTINA ALEGRO, convoca todos os 
membros para Assembleia Geral Extraordinária e Ordinária que 
se realizará no dia 18/04/2025, na sede social, às 15:00 horas 
em primeira convocação e segunda convocação obedecendo 
aos arts. 14º e 15º do Estatuto, com a seguinte Ordem do Dia: 
a) Reforma e Consolidação Estatutária; b) Aprovação de Contas 
2023/2024; c) Ato contínuo, renúncia dos cargos em vigência; 
e d) Eleição e posse dos novos membros compostos no órgão 
administrativo. Bertioga, 27 de março de 2025. ALINE 
CRISTINA ALEGRO. Presidente da Associação

SÃO SEBASTIÃO 2ª Vara Cível SEGUNDA VARA DA COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO Fórum de São Sebastião - Comarca de São Sebastião  
EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DE 30 DIAS,expedido nos autos da Ação de Usucapião,PROCESSO Nº1004420-50.2022.8.26. 
0587 O(A) MM.Juiz(a) de Direito da 2ªVara Cível,do Foro de São Sebastião,Estado de São Paulo,Dr(a).Guilherme Kirschner, na 
forma da Lei,etc.FAZ SABER aos réus ausentes,incertos,desconhecidos,eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou 
sucessores, que Francisco Eduardo Camargo ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, objetivando o imóvel situado na Avenida 
Deble Luiza Derani 280 casa 03,Praia da Baleia-São Sebastião/SP,com área total de 586,34m2,cadastrado nº3133.121.5446. 
0050.0000, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos 
supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias. Não sendo contestada a ação, o réu 
será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sao Sebastiao, aos 19 de março de 2025 

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard
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 A O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, assi-
nou decreto que modifica o 
sistema eleitoral dos EUA com 
foco na prevenção de fraudes 
eleitorais. O texto menciona 
o Brasil como exemplo posi-
tivo na aplicação de sistemas 
de segurança nas eleições, es-
pecificamente o uso da bio-
metria. 

“Os Estados Unidos agora 
falham em aplicar proteções 
eleitorais básicas e necessá-
rias empregadas por nações 
modernas e desenvolvidas, 
bem como por aquelas ainda 
em desenvolvimento. A Índia 
e o Brasil, por exemplo, estão 

Trump elogia segurança do 
sistema eleitoral do Brasil

O presidente dos Estados Unidos, Donald Trump:
RS/Fotos Públicas

vinculando a identificação do 
eleitor a um banco de dados 
biométrico, enquanto os Esta-
dos Unidos dependem ampla-
mente da autodeclaração para 
a cidadania”, diz o documento.

Segundo o governo Trump, 
a ordem executiva visa forta-
lecer a verificação da cidada-
nia dos eleitores, proibindo 
cidadãos estrangeiros de “in-
terferirem nas eleições”. O de-
creto permite que os departa-
mentos de Segurança Interna, 
de Estado e a Administração 
da Segurança Social forneçam 
acesso a bancos de dados fe-
derais aos estados para che-
car a cidadania dos eleitores.

Texto menciona o Brasil como exemplo positivo na aplicação de 
sistemas de segurança nas eleições, especificamente a biometria

Trump mencionou a ne-
cessidade de confirmação da 
cidadania, através de passa-
porte americano, documento 
de identidade válido ou iden-
tificação militar.

O decreto permite que os 
departamentos de Seguran-
ça Interna, de Estado e a Ad-
ministração da Segurança So-
cial forneçam acesso a bancos 
de dados federais aos estados 
para checar a cidadania dos 
eleitores. Trump mencionou 
a necessidade de confirmação 
da cidadania, através de passa-
porte americano, documento 
de identidade válido ou iden-
tificação militar.

 A Dados do Relatório Anual 
Socioeconômico da Mulher 
(Raseam) 2025, lançado pelo 
Ministério das Mulheres, nes-
ta terça-feira (25), em Brasília, 
apontam que, em 2024, fo-
ram registrados 1.450 femi-
nicídios e 2.485 homicídios 
dolosos (com a intenção de 
matar) de mulheres e lesões 
corporais seguidas de morte.

Os registros representam 
uma diminuição de 5,07% em 
todos os casos de violência 
letal contra as mulheres, em 
relação aos registros de 2023, 
quando foram contabilizados 
1.438 casos de feminicídio e 
outros 2.707 casos de homicí-
dio doloso e lesão corporal se-
guida de morte de mulheres.

Ainda sobre formas de vio-
lência contra as mulheres, o 
relatório anual mostra que o 
Brasil registrou o equivalen-
te a 196 estupros por dia, em 

País registra 1.450 feminicídios no ano 
passado, 12 a mais que o ano anterior

Em 2024, foram 
registrados 1.450 
feminicídios e 
2.485 homicídios 
dolosos (com 
a intenção 
de matar) de 
mulheres e 
lesões corporais 
seguidas de 
morte

2024, o que totalizou 71.892 
casos de estupro de mulheres 
em todo o ano passado. 

Apesar do alto número de 
registros, houve uma queda 
de 1,44% em relação ao ano 
de 2023. (AB)

 A Pesquisa da Universidade 
Federal do Pará (UFPA) mostra 
que o japu-preto, uma ave que 
vive no litoral do Pará, passou a 
usar fibras e cordas de plástico 
provenientes da poluição para 
fazer seus ninhos.

Em entrevista ao programa 
Tarde Nacional, da Rádio Na-
cional da Amazônia, nesta se-
gunda-feira (24), a mestre em 
oceanografia e pesquisadora 
da Universidade Federal do 
Pará (UFPA), Adrielle Caroline 
Lopes, explicou que o animal 
acaba sendo um bioindicador 
de poluição no ambiente, de-
monstrando um excesso de 
resíduos na região. 

“O estudo foi iniciado em 
2022, na região costeira do 
Pará, a partir da observação 
dos ninhos do japu-preto que 
estavam ficando com uma co-
loração azul, proveniente de 
material de pesca, como fibras 
e cordas de plástico, principal-

Pesquisa mostra 
ninhos com plásticos 

mente deixadas na região de 
manguezal”, detalha a pesqui-
sadora. De acordo com a pes-
quisa, 97% dos ninhos dessa 
espécie na região são feitos 
com o material descartado.

Adrielle Lopes adianta que 
o estudo deverá ter nova fase, 
para entender os impactos da 
toxidade desse plástico nos 
pássaros e seus filhotes. Mas 
ela acredita que pode haver 
desde intoxicação até distúr-
bios hormonais que impactem 
em todo o ecossistema. 

“São diversos os impactos, 
porque esse plástico pode afe-
tar diretamente na alimenta-
ção, reprodução e até na sobre-
vivência dessas espécies, além 
de comprometer a qualidade e 
a segurança desses ninhos, po-
dendo influenciar diretamen-
te na sobrevivência dos filho-
tes e das aves adultas, através 
do emaranhamento nessas 
substância”. (AB)

Brasil registrou 196 estupros por dia, em 2024, o que totalizou 
71.892 casos de estupro de mulheres em todo o ano passado 

AGENCIA BRASIL 

 A Por unanimidade, a Pri-
meira Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) decidiu 
nesta quarta-feira (26) tornar 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro réu pelos crimes de golpe 
de Estado e tentativa de abo-
lir o Estado Democrático de 
Direito.

É a primeira vez que um ex-
-presidente eleito é colocado 
no banco dos réus por crimes 
contra a ordem democrática 
estabelecida com a Constitui-
ção de 1988. Esses tipos de cri-
me estão previstos nos artigos 
359-L (golpe de Estado) e 359-M 
(abolição do Estado Democrá-
tico de Direito) do Código Pe-
nal brasileiro.

“Não há então dúvidas de 
que a procuradoria apontou 
elementos mais do que sufi-
cientes, razoáveis, de materia-
lidade e autoria para o rece-
bimento da denúncia contra 
Jair Messias Bolsonaro”, disse o 
ministro Alexandre de Moraes, 
relator do caso no Supremo, 
referindo-se à acusação apre-
sentada no mês passado pelo 

Em entrevista, ele voltou a atacar ontem o ministro Alexandre de 
Moraes e o sistema eleitoral, e defendeu o voto impresso

LULA MARQUES/AGÊNCIA BRASIL 

Por unanimidade, Bolsonaro 
e mais 7 viram réus por golpe

STF. É a 1ª vez que um ex-presidente eleito é colocado no banco dos réus por crimes contra a democracia

procurador-geral da República, 
Paulo Gonet.

O relator votou para que 
Bolsonaro também responda, 
na condição de réu no Supre-
mo, aos crimes de organização 
criminosa armada, dano quali-
ficado pelo emprego de violên-
cia e grave ameaça e deteriora-
ção de patrimônio tombado. 
Se somadas, todas as penas su-
peram os 30 anos de cadeia. 

O caso será julgado pela Pri-
meira Turma da Corte, cole-
giado formado por cinco dos 
11 ministros que compõem o 
tribunal. 

Seguiram o relator os mi-
nistros Flávio Dino, Luiz Fux, 
Cármen Lúcia e Cristiano Za-
nin, presidente da Primeira 
Turma, colegiado composto 
por cinco dos 11 ministros do 
Supremo onde tramita o caso 
sobre o golpe.

Os ministros também deci-
diram, por unanimidade, tor-
nar mais sete aliados de Bol-
sonaro réus na mesma ação 
penal. Eles responderão pelos 
mesmos crimes imputados ao 

rados. 
Em entrevista, Bolsonaro 

voltou a atacar Alexandre de 
Moraes e o sistema eleitoral e 
defendeu voto impresso. 

Os oito réus compõem o 
chamado “núcleo crucial” do 
golpe, entre as 34 pessoas que 
foram denunciadas. São eles:
- Jair Bolsonaro, ex-presidente 
da República; 
- Walter Braga Netto, general 
de Exército, ex-ministro e vice 
de Bolsonaro na chapa das elei-
ções de 2022;
- General Augusto Heleno, ex-
-ministro do Gabinete de Se-
gurança Institucional; 
- Alexandre Ramagem, ex-di-
retor da Agência Brasileira de 
Inteligência - Abin; 
- Anderson Torres, ex-ministro 
da Justiça e ex-secretário de se-
gurança do Distrito Federal; 
- Almir Garnier, ex-comandan-
te da Marinha; Paulo Sérgio 
Nogueira, general do Exército 
e ex-ministro da Defesa; 
- Mauro Cid, delator e ex-aju-
dante de ordens de Bolsonaro. 
(Felipe Pontes/AB)

Prefeito de 
BH morre 
84 dias após 
tomar posse

 A O prefeito de Belo Hori-
zonte, Fuad Noman (PSD), 
77, morreu nesta quarta-feira 
(26). A informação foi confir-
mada pela Prefeitura de Belo 
Horizonte.

Ele estava internado des-
de 3 de janeiro no Hospital 
Mater Dei, da capital mineira, 
quando deu entrada com um 
quadro de insuficiência respi-
ratória aguda.

Em outubro, Fuad havia 
se tornado o político mais ve-
lho a vencer uma eleição para 
prefeito de Belo Horizonte. 
Desde o pleito, foi internado 
ao menos quatro vezes. Ele 
deixa a esposa, Mônica, dois 
filhos e quatro netos.

Fuad é o segundo prefei-
to de Belo Horizonte a mor-
rer no cargo. O primeiro foi o 
empresário Américo Rennê 
Giannetti, que tomou posse 
em 1951 e morreu em 1954.

Com a morte, o vice-pre-
feito Álvaro Damião (União 
Brasil), que estava como pre-
feito interino, assume a ges-
tão. Em nota, a Prefeitura de 
Belo Horizonte lamentou a 
morte de Fuad. (FP)

FUAD NOMAN (PSD)

SISTEMA. 

O sistema de biometria nas 
eleições do Brasil foi imple-
mentado para garantir maior 
segurança e agilidade no pro-
cesso eleitoral, além de evi-
tar fraudes. Eleitores se ca-
dastram nas zonas eleitorais 
para coletar dados biométri-
cos (impressões digitais, fo-
tografia e assinatura).  

Durante a votação, as ur-
nas com sistema biométri-
co verificam a identidade do 
eleitor através das impressões 
digitais. Se as impressões di-
gitais coincidirem, a urna con-
firma a identidade e permite 
a votação. Caso contrário, o 
sistema impede que o elei-
tor vote. 

A biometria começou a ser 
implantada em 2008, e hoje 
atinge mais de 85% do eleito-
rado brasileiro. O avanço da 
tecnologia pode ser acompa-
nhado em um painel online 
atualizado periodicamente 
pela justiça eleitoral. (AB)

ex-presidente.
A Primeira Turma conside-

rou haver indícios suficientes 
de que os crimes imputados 

existiram (materialidade) e fo-
ram praticados pelos denun-
ciados (autoria), merecendo 
assim serem mais bem apu-
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Curtas

Celebração . Zé Felipe 
fez um post apaixona-
do para celebrar os qua-
tro anos de casamento 
com Virginia Fonseca, 
nesta quarta-feira (26). 
O cantor relembrou a 
cerimônia no civil em 
26 de março de 2021, 
quando ela estava grá-
vida de Maria Alice, a 
primeira filha do casal, 
que nasceu em 30 de 
maio do mesmo ano. 
Virginia e Zé Felipe se 
conheceram em 2020.

Dia de festa. Julia-
na Paes completou 46 
anos nesta quarta-feira 
(26) e recebeu diversas 
homenagens nas redes 
sociais, incluindo uma 
declaração de amor es-
pecial de seu marido, 
o empresário Carlos 
Eduardo Baptista, com 
quem é casada desde 
2008 e tem dois filhos, 
Pedro (14) e Antônio 
(11). A atriz, que com-
partilhou uma foto em 
seu perfil no Instagram, 
também foi parabeni-
zada por fãs e amigos.

Prêmio . Cariúcha segue 
sendo celebrada e reco-
nhecida como apresen-
tadora. Na última terça 
(25), a eterna “garota da 
laje” recebeu um prê-
mio do Woman Awards 
Brasil, que celebra as 
mulheres mais notáveis 
do País. “Me sinto muito 
lisonjeada de estar nessa 
categoria Hebe Camar-
go. Ela é uma inspiração 
muito grande pra mim”, 
disse a artista. 

“Roubava 
comida na casa 
de amiga”

Ana Maria Braga, 
apresentadora do Mais 
Você, também revelou 
que já passou fome.

A  
cantora pop 
Katy Perry pos-
tou um vídeo 
dos ensaios para 
“The Lifetimes 

Tour”, sua nova tour mun-
dial. Nas imagens, ela ma-
nuseia um bastão grande. 
“Vem aqui e tente não se 
bater [com isso]”, ela diz no 
vídeo. A cantora, que está 
com ingressos esgotados em 
várias arenas pelo mundo, 
avisa: “[o bastão] não será 
de madeira. Será lumino-
so e terá poder de afastar as 
forças do mal, como os ‘katy 
rats’. “Katy rats” é a maneira 
como os haters se referem 
aos “katycats”, apelido dado 
aos fãs da cantora. “The Life-
times Tour” estreará no dia 
23 de abril na Cidade do Mé-
xico.

NOVA TURNÊ 
Katy Perry a todo vapor 
A cantora pop Katy 

Perry postou um 

vídeo dos ensaios 

para “The Lifetimes 

Tour”, sua nova tour 

mundial

Tratamento 
O cantor Netinho, de 58 anos, que foi diagnosticado com 
um linfoma - câncer que se origina no sistema linfático - 
voltou às redes sociais para atualizar os fãs sobre seu estado 
de saúde. No post, ele contou que segue em tratamento em 
casa e aproveitou para agradecer o apoio e as mensagens de 
carinho que tem recebido. Nesta quarta-feira (26), Netinho 
publicou um vídeo em suas redes sociais em que aparece 
careca e explicando a decisão de raspar a cabeça.

Moradia 
Rodrigo Mussi, ex-BBB, con-
quistou sua casa própria. 
Ele começou 2025 com um 
apartamento para chamar 
de seu. Com 70 m², o imó-
vel localizado na Vila Olím-
pia, bairro nobre da zona 
sul de São Paulo, custou R$ 
2,5 milhões, dinheiro pago à 
vista pelo influenciador. Ele 
participou do BBB no ano de 
2022. 

Falsa 
Aline foi eliminada do BBB 
25 na noite de terça-feira (25) 
e participou do café da ma-
nhã do Mais Você. Em con-
versa com Ana Maria Braga, 
a ex-sister deu sua opinião 
sobre os participantes. Ao 
ser questionada sobre a pes-
soa mais falsa da casa, Aline 
respondeu. “Sem dúvidas, 
a dona Vilma”, respondeu a 
sister.

Jade Picon, futevôlei e André Lamoglia
Jade Picon marcou presença na sua aula de futevôlei, na manhã desta quarta-feira (26), na 
praia da Barra da Tijuca, no Rio de Janeiro. Desta vez a ex-BBB treinou acompanhada do ator 
André Lamoglia, apontado como seu affair. Os rumores de que os dois estão vivendo um 
romance ficaram mais fortes depois que André publicou uma foto em seu perfil nas redes 
sociais agarradinho à atriz, e recebendo um beijo na bochecha. O casal tem sido visto com 
frequência em estabelecimentos cariocas. 
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